



Aus dem Gemeinderat vom 23 September 2013

Verleihung des „Pfarrer-Albert-Riesterer-Preises“ an Herrn Tim Lieberherr

Bürgermeister Lehmann begrüßt den diesjährigen Preisträger Tim Lieberherr aus Tengen. Seit 2001 verleiht die Gemeinde den „Pfarrer-Albert-Riesterer-Preis“ für gute Leistungen im Fach Geschichte an der Anne-Frank-Realschule Engen. Herr Lieberherr wird nach Abschluss der Mittleren Reife seine Schulbildung auf dem Technischen Gymnasium in Singen fortsetzen. Der Buchpreis wurde bereits im Juli bei der Schulentlassfeier an Herrn Lieberherr übergeben. Bürgermeister Lehmann erinnert an das Leben und Wirken von Pfarrer Albert Riesterer, der ein sehr großer Förderer und Freund der Jugend gewesen sei. Er habe sich durch sein Wirken in nationalsozialistischer Zeit nicht einschüchtern lassen und wurde dafür mehrere Jahre ins KZ Dachau gesteckt.

Unter dem Beifall des Gemeinderats überreicht Bürgermeister Lehmann Tim Lieberherr die Preisurkunde. Der Geehrte bedankt sich für die Anerkennung.

Vorlage von Bauanträgen

Der Gemeinderat stimmt den folgenden Vorhaben zu:

- Einbau Dachgauben in instandgesetztem Dach, von-Rost-Str. 20, Flst.Nr. 669/25
- Neubau eines Einfamilienhauses mit Garage, Mägdebergstraße 3, Flst.Nr. 5991
- Neubau eines Wohnhauses mit Doppelgarage, Albert-Riesterer-Str. 1, Flst.Nr. 5377

Grund- und Werkrealschule Mühlhausen-Ehingen; Sachstandsbericht zur zum Schuljahresbeginn eingerichteten Ganztageschule

Bürgermeister Lehmann begrüßt Schulleiter Werner Duffner. Der letztjährige Antrag der Gemeinde zur Einrichtung einer Ganztageschule im Grundschulbereich wurde gem. § 30 Schulgesetzes genehmigt. Die neue Schulform ist am 16. September erfolgreich an den Start gegangen. Werner Duffner zeigt sich mit den Anmeldezahlen sehr zufrieden und stellt das Unterrichtskonzept der Klassen 1 bis 4 vor. Die Kinder werden von 7.15 – 8.00 Uhr im Rahmen der verlässlichen Grundschule betreut. Von 8.00 – 8.20 ist ‚offener Anfang‘. Der Vormittag sieht 3 Unterrichtsblöcke vor, dem sich ein betreutes Mittagessen mit Bewegungs- und Spielangebot anschließt. Der 4. Unterrichtsblock am Nachmittag bis 15.30 Uhr sieht eine begleitete Lernzeit und AG's (z.B. Basteln, Bücher + Geschichte, Werken, Garten-AG, Tischtennis-AG) vor. Das Nachmittagsangebot ist von Montag bis Donnerstag. Am Freitag wird nach Vormittagsunterrichtsende eine Betreuung ‚verlässliche Grundschule‘ bis 13.00 Uhr angeboten.

Vereinbarungen im Rahmen von Kooperationen mit Vereinen sei schwierig, so Werner Duffner in seinen weiteren Ausführungen. Dies gelte auch für die Gewinnung von Betreuungspersonal für die relativ kleinen Betreuungszeitanteile.

Aus der Mitte des Gemeinderats werden das neue Konzept und der Start durchweg positiv gesehen. Werner Duffner bedauert das noch geringe musische Angebot während der begleiteten Lernzeit. Die weiteren Fragen betreffen die Inanspruchnahme und Auswahl des Mittagessens, den Unterrichtsbeginn, die Schülerbeförderung und die Hausaufgaben.

Anfragen aus der Mitte des Gemeinderates

Diese betreffen:

- Geländer für Rathauseingang
- Bauzaun für das ‚Hirschen-Areal‘
- Deckenplatten um die Falte wand im Bürgerhaus defekt